

# EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico

Ambrosio Morales, 6

Ultimos telegramas y noticias de la tarde

Teléfono, 70

Año XIII

Viernes 17 de Febrero de 1911

Núm. 3.464

Madrid

## TEMA VIEJO

No los hay de palpitante actualidad, y es por esto, sin duda, por lo que algunos periódicos vuelven sobre un asunto ya viejo, que el señor Moret suscitó hace algunos años y acerca del cual el señor Canalejas ha meditado recientemente: me refiero a la reforma del Senado.

Ante todo haremos notar una coincidencia; el señor Moret antaño y el señor Canalejas hoy han acariciado la idea de descargar sus iras contra la alta Cámara, precisamente cuando esta se rindió a sus solicitudes, a raíz de votada la ley de Jurisdicciones el primero, cuando acaba de obtener la ley del Caudado el segundo y entrambos se quejan de la preponderancia de los elementos conservadores, cuando es notorio que esos elementos en ningún caso, aun estando bien justificadas, han adoptado actitudes extremas.

A uno de los diarios que actúan de voceros de la reforma, se la ha ocurrido para apoyarla, recordar dos precedentes que demuestran, según él, el espíritu reaccionario del Senado: por el voto de la Cámara de edad cayó del poder Sagasta en 1899, por la actitud de los senadores se vió obligado en Noviembre de 1906 a declinar los poderes que 48 horas antes recibiera el señor Moret. Lo que no dice ese periódico es que el primer hecho acaeció inmediatamente después del gran desastre nacional cuando hasta las piedras se levantaron contra el Gobierno, que había tenido la desgracia de presidir aquella gran catástrofe y que el segundo fué obra exclusiva de los liberales. La proposición de censura presentada contra aquel Gabinete relámpago, nacido de una intriga, la discutieron exclusivamente individuos de la mayoría amigos de López Domínguez, Montero y Canalejas y para que la tal mayoría no se dividiese y con la división cayese en el acto al suelo el tingladero gubernamental renunció Moret silbado é injuriado también por los liberales en la calle y en la prensa a la mano de doña Leonor. ¿Qué tienen que ver en un caso y en otro los elementos conservadores?

Cierto es que los planes radicales de este ó de cualquier Gobierno, no por lo que tengan de radicales propiamente dichos sino por lo que representan de atentado á los fundamentos sociales hallarán en una Cámara, mil veces mas independiente y libre que el Congreso legítima resistencia. Pues no faltaba mas sino que las altas representaciones senatoriales, significando aunque por modo incompleto lo que hay de mas fundamental y permanente en la sociedad española, la Iglesia, el ejército, el interés histórico con la Grandeza, la Ciencia con las Academias, los intereses materiales del país con las sociedades económicas se dejasen arrastrar no por los vientos de una popularidad sana sino por las pasiones y los vientos de la calle. Eso no lo verán nunca los ojos del señor Canalejas y si el ó cualquiera otro político de su catadura lo viera sería porque el Senado hubiese dejado de existir.

Por de contado que yo no creo que el jefe del Gobierno abrigue determinados propósitos. Su espíritu de imitación le lleva, eso sí, é envidiar lo que planean en Inglaterra y en Italia—pero él aquí no lo intentará. Y si lo intenta para ciertos efectos será lo mismo: aunque limitase, interpretando arbitrariamente la Constitución, el número de Senadores por derecho propio, en una elección á cara de perro, en la que cada cual fuese por lo suyo el radicalismo sería derrotado, y á esa prueba no querrá someterse el señor Canalejas.

Miguel Peñarol.

## MADRIGAL

Cubrir los bellos ojos con la mano que ya me tiene muerto, cautela fué por cierto; que así doblar pensastes mis enojos.

Pero de tal cautela harlo mayor ha sido el bien que el daño que el resplandor extraño del sol se puede ver mientras se ceta.

Así que, aunque pensastes cubrir vuestra beldad tñica, inmensa, yo os perdono la ofensa, pues, cubiertos, mejor verlos dejastes.

Gutiérrez de Cetina.

LETRAS FEMENINAS

## Carolina Coronado

Retirada hace años del mundo en un exilio voluntario y triste: consagrada en la paz de su rincón, al culto melancólico de sus muertos, la insignie poetisa era como una sombra de lo pasado, un ánima en pena extraña á su siglo, petrificada en la contemplación de sus memorias y desventuras.

Fué hermosa y celebrada en su juventud, bebió en copas de oro el vino del amor y de la gloria, tuvo días de triunfo y años de felicidad, pero el dolor, que no perdona á nadie, se le acercó al fin, calladamente, y heló en su boca los besos, las risas. Aquel humor jovial de que hizo gala en sus dichosas mocedades, se le resfrió en el pecho pará siempre: seca y vacía quedó la fuente del corazón, y abierta en cambio la de las lágrimas. Entonces á semejanza del viejo Emperador en Yuste, la dulce escritora buscó el sumo consuelo de la soledad, y celebró en vida sus bodas con la muerte.

El mundo la olvidó también: las nuevas generaciones apenas si sabíamos de la noble dama que encendió los sueños juveniles y movió los corazones de muchos hombres amigos de las Musas, el nombre de la tierna Carolina solo evocaba un recuerdo lejano y feble, descolorido y suave, como la vieja miniatura de un medallón abandonado. Otras mujeres, otros nombres y otras cosas sustituyeron á aquellas, el siglo XIX cerró su broche de lato lleno de salpicaduras de sangre, la sociedad española conmovida por trágicos sucesos, se dió á olvidar lo pasado y á echar las semillas de una futura renovación.

Mientras todo esto sucedía, la ilustre anciana dejó correr sus horas como una monja en el fondo de un monasterio. Renunció á la patria, renunció á la gloria, casi renunció á la vida y cubriose la cabellera de nieve con los velos de una eterna viudez.

¿Comprendeis el heroísmo de un poeta, que habiendo gustado las mieles de la popularidad y de la fama, abandona de pronto el brillante teatro de sus éxitos y corre á esconderse en el claustro del olvido? ¿Cuanto dolor no es necesario para acallar en el alma de una mujer y de una artista, las voces secretas de la vanidad y de la gloria?

Un día quisieron coronar en fiesta solemne á la poetisa solitaria. Negóse ella con brio á semejante consagración. Ni mis versos guardo, confesó con sibilime sencillez, ¿Cómo habia de consentir coronas ni laureles? No soy más que una sombra de mí misma, una pena que llora al pie de una sepultura.

Bien podía haber añadido: Soy el Angel de la fidelidad, la Musa de los Amores eternos.

Alma grande y pura como la dulce doña Juana, bañó con su llanto los despojos del esposo amado y juró consagrarse á su recuerdo y arrancarle á la muerte para sepultarlo en su corazón. Más poesa encierra este precioso rasgo de ternura, que todos los versos que se pudieran escribir.

El silencio sagrado, la severa constancia de la mujer, vale más que la gloria de la artista.

Carolina Coronado será siempre un alto ejemplo que ofrecer á las generaciones egoistas de ahora. Pado en ella más el amor que todos los señuelos y doradas apariencias del mundo. ¿Quien al morir podría entregarle á Dios un alma tan noble y tan limpia tan acendrada por el dolor y la tristeza?

Bella imagen de mujer es la de esta escritora cristiana, que acaba de partir silenciosamente para el último viaje dejando en las letras españolas la mansa huella de su espíritu delicado y piadoso, humilde y ferviente, como preciosa semilla de arte femenino...

Concha Espina de Serna.

## EMPRESA DE AGUAS POTABLES DE CÓRDOBA

Sociedad anónima, domiciliada en esta capital, Plaza de Colón, en número...

La Junta general ordinaria de accionistas de esta Sociedad, en sesión celebrada el día 10 del corriente, á propuesta del Consejo de Administración y con presencia del balance del año último,

acordó el reparto de un dividendo activo de 750 pesetas por cada acción de las que representan el capital social, cuya cantidad será satisfecha desde el día 17 del presente mes, en la Caja de la Sociedad, de dos á cinco de la tarde, previa la presentación de los correspondientes títulos.

Córdoba 16 de Febrero de 1911.—El Secretario del Consejo de Administración, Enrique del Castillo y Romero.—V.º B.º: Empresa de Aguas potables de Córdoba.—El Director Gerente, Antonio Ortega.

## Las Asambleas de la Buena Prensa

y la Prosperidad de nuestros periódicos

Muchas veces habréis oído decir: —¡Oh!, las asambleas de la Buena Prensa; un torrente de palabras, un aluvión de buenas voluntades, pero ¿práctico? nada: todo sigue igual.

¡Igual! no es cierto: es mal observador quien tal dice. Desde entonces han evolucionado mucho nuestras ideas sobre nuestra prensa. La misma prensa ha dado un salto grande y ciego será quien no le vea.

En la Asamblea de Sevilla habia dicho yo:

—En cuanto al dinero (para nuestros periódicos) bastaría algo de lo que los católicos gastan en levantar asilos y adornar capillas y construir conventos y donar al clero ornamentos ricos y deslumbrantes.

Esto escandalizó en 1904, pero hoy para ya como cosa corriente, y no hay quien no lo repita como una verdad llana y vulgar. El Obispo de Jaca lo ha metido á mazo desde entonces en la cabeza de los católicos españoles y ya comienzan á verse los resultados.

Hay periódicos que se transforman y remozan por suscripción popular. Sus mismos lectores no se contentan con suscribirse á él y propagarlo, sino que para hacerlo más fuerte y más moderno le hacen donaciones espontáneas. Quizá haya por eso alguna novena menor, quizá á fin de mes se halle más exhausto alguno de los cepillos parroquiales, pero la tribuna del periódico católico se levanta más alta y desde ella se hace todos los días la siembra del bien entre públicos más numerosos.

Hay periódicos que reciben legados testamentarios y donaciones considerables de algunos patricios, que en los éxitos de sus empresas destinan al buen periódico una parte de sus ganancias como hacían en los viejos días del diezmo.

Hay, en fin, para la fundación de un periódico ó para su mejoramiento, capitales que antes se escondían egoístas ó se destinaban generosos á cosas santas, pero á nuestro juicio, menos necesarias y oportunas.

Una evolución notable que es de esperar se acentúe más cada día y abra á nuestra prensa ilimitados horizontes.

Las Crónicas de aquellas Asambleas han vulgarizado verdades que solo unos pocos conocían y ellas y los periodistas que asistieron á sus sesiones han contribuido á despertar las conciencias, á que en ellas se delineara con vigor imperioso la noción de nuestros deberes para con el periódico, á que se difundiera entre todos la revelación de la eficacia maravillosa de la prensa.

Esas Asambleas no han sido estériles y cada día que pase haremos más justicia y bendeciremos con más gratitud la memoria de los que las organizaron ó fueron sus ornamentos con su protección, con sus iniciativas, con su elocuencia ó con su ingenio.

En la prosperidad creciente de nuestra prensa, son uno de sus principales antecedentes ó factores.

Severino Aznar.

## Política provincial

Los republicanos de la conjunción

Por el distrito de Bujalance, Montoro, se dice que lucharán en las próximas elecciones de diputados provinciales don Rogelio Romero, don José Rueda y don Manuel Madueño.

También se dice que no tienen firmas de exdiputados para la proclamación.

Los lerrouxistas

Un periódico madrileño afirma que los lerrouxistas han celebrado una Asamblea provincial en Córdoba, con

asistencia de 38 representantes y 24 representaciones de municipios.

En ella se eligió presidente provincial del partido á D. José Ortega, vicepresidente á don Rafael Camacho Ruz y secretario don Enrique Córdoba.

Eligieron candidatos para las próximas elecciones por el distrito de Córdoba á don Florencio Moreno de Alcaracejos, á don Rafael Valmiza de Villaviciosa y á don Anselmo Rubio de Obajo.

Por Posadas á don Joaquín Farratell y por Cabra á don Eloy Jiménez Mediavilla.

## !A ELLOS!

Al vibrante toque de llamada que en el artículo «A los católicos» ha dado el DEFENSOR tratando de congregar las huestes católicas antiliberales hay que responder con decisión y energía perseverantes, si es que realmente nos importan los altísimos y sagrados intereses de la Religión y la Patria.

Ya lo decíamos días atrás desde estas mismas columnas: la lucha tiende á circunscribirse, y se circunscribirá en plazo no lejano, quedando solos, en el campo de batalla los dos eternos enemigos, el liberalismo radical y el catolicismo. Los partidos medios desaparecerán por la sola fuerza de la lógica y víctimas de esa perpetua posición de equilibrio inestable en que se hallan, que no puede ser duradera ó hay que negar las leyes de la estática. Hijos naturales del Pacto social, la revolución, la Enciclopedia y los Derechos del hombre, (especialmente de los consignados en los artículos 3, 10 y 11 de la famosa declaración), aceptaron las premias y ahora pretenden sacar de ellas no las consecuencias que lógicamente se deducen, sino aquellas que les acomodan, y aún éstas atenuadas, restringidas ó ampliadas, según los casos, á su sabor y talante. Y eso no puede ser si la lógica ha de seguir existiendo y gobernando el raciocinio de los hombres; y para convencerse de ello basta un ligero é imparcial examen de la actual situación en que se hallan en nuestra patria esos partidos de eclecticismo trasnochado y eternos contemporizadores con todas las tendencias por afanes del presupuesto.

El partido liberal se halla dividido en tantas fracciones, cuantos son los hombres á él afiliados que cuentan con más audacia ó más dinero que el resto de sus correligionarios. Los afanes de don José Canalejas para consolidarse en la jefatura del partido, son de una esterilidad notoria y á diario nos habla la prensa de disgustos de Montero Ríos, de visjes de Weyler, de intrigas de Romanones y de diversidad de tendencias en el seno del Gabinete.

¿Que es esto? Falta de esa unidad de criterio que brota de la posesión de la verdad, aceptar las premias y sacar cada uno las consecuencias que se le antojen ó le vienen bien para el logro de sus afanes particulares.

El ministerio, Canalejas sufre el mal endémico de los políticos sin ideas fijas, perpetuos aduadores de todos los Segismundos y fluctuantes á todo viento; desagrada á los de la derecha y á los de la izquierda. Sus leyes opresoras de la verdadera libertad, perseguidoras de las Iglesias y de excepción para los católicos, disgustan á los de la extrema izquierda porque les parecen poca cosa, y á los de la derecha porque les parece tiranía intolerable. De donde resulta que unos le empujan para que ande, otros le tiran para que retroceda y entre unos y otros darían al traste con la vida ministerial del verbozo presidente. Mas advirtiendo que si la fuerza con que nosotros tiramos, es menos que aquella otra con la que los adversarios empujan, de estos será la victoria de momento y el voluble Canalejas avanzará resueltamente por el camino del despotismo liberal y de los desatinos anticlericales, sin perjuicio de que sus amigos de un día lo arrojen por la borda cuando vean que nada más pueden sacar de él, ó lleguen al logro de sus afanes.

Urge, pues, que nosotros tiremos con brio, y de aquí la necesidad de la coalición antiliberal.

Por lo que á los conservadores respecta es evidente que su retorno al poder, es hoy moralmente imposible.

Y en honor de la verdad no ha hecho este partido tanto disparate y atropello como el otro; y cuenta en su haber con verdaderos aciertos; y tiene entre sus hombres los mayores talentos políticos de España y los más recta-

mente inclinados, pero... el balance ya no le sirve y en la conciencia de todos está que su labor católica ha consistido en dejar que avancen los liberales en sus radicalismos y consolidar tales avances aplicándoles la falsa ley de los hechos consumados; se llaman muchos de ellos católicos y permiten impasibles que se veje á la Iglesia y se atropelle á los católicos; Maura y Lacierva, los más caracterizados entre ellos, han sido á ratos enérgicos con los radicales y á ratos han sentido desmayos incomprendibles; hijo todo de su procedencia liberal y de la falta de esa solidez de ideas que dá la posesión de la verdad clara y definida. Resumen: que los radicales los odian y los católicos no los quieren.

La gran masa anónima que se llama pueblo no es liberal ni conservadora; ó sigue las católicas tradiciones de sus mayores, aquellas sanas doctrinas, rectas enseñanzas y loables costumbres que aprendieron de sus antepasados, y entonces es católico, ó de tales doctrinas, enseñanzas y costumbres se ha desviado, y entonces es republicana. Católicos y republicanos son los únicos que acuden á los comicios por la fuerza de la convicción y de las ideas; los demás votan á don Juan liberal ó á don Pedro conservador, porque su amo, su patrono ó su principal así se lo ordenan, pero maldito lo que á ellos se les ha perdido con liberales ni conservadores, ni lo que les entusiasman sus ideas.

Vamos, pues, unidos y animosos á la conquista de ese pueblo con una propaganda incansante, con el mítin, con la conferencia, con intensa labor social; vamos á prepararnos para acudir á los comicios con candidatos propios; llevamos á la administración hombres probos, que realmente se interesen por el bien de los pueblos; vayamos, en fin, á todos los terrenos donde el enemigo se haya parapetado. Y si desde el principio no nos acompañan los éxitos, (que no es lógico que así suceda, puesto que nos hallamos desorganizados y todo está por hacer) pensemos que la victoria final es nuestra, puesto que luchamos por la causa de Dios y de su Iglesia y que la victoria es del tenaz y perseverante.

Que todos los antiliberales cordobeses se inscriban en el censo de la coalición sin demora y dispuestos á una lucha constante y sin desmayos por fracasos posibles y del principio.

¡A acudir la pereza, y á ellos, por Dios y por la Patria!

Henri Macer.

MIS LECTURAS

## CANCIONES INTIMAS

Hace días que tengo sobre la mesa de trabajo varios libros que esperan turno para su lectura.

«Morsamor», que en estos tiempos de luchas candentes por altos ideales, no puede dedicar el espacio que antaño dedicara á elaboraciones filosóficas ni á amenas lecturas, ve con dolor como pasa el tiempo y no se solaza leyendo una novela de Pavlovich, ni libros sociólogos de Garriguet, ni poesías y trabajos en prosa de autores cordobeses y libros de amigos que desde lenguas tierras lo recuerdan, los cuales agarraban la mano amiga que abra sus páginas.

Hoy hace un paréntesis para ocuparse de *Canciones Intimas*, poesías de Eduardo Baro.

Baro como Altoaguirre, son dos muchachos malagueños, que desde hace un año los contamos como compañeros en la prensa local.

En ese lapso de tiempo, sus energías, sus dotes intelectuales han sido para la labor más grata en el periodismo; la labor literaria que nos trajo á los más á este luchar cotidiano y cuya labor no podemos seguir machis por las exigencias que el periódico tiene para los que vamos amarrados al duro trocisco de esta galera de la prensa diaria.

Hemos leído días atrás sus versos como ahora hemos leído una tras otra sus composiciones y componerán unos instantes con el sentir del poeta, el alma gustó de dulces lambros con esa impresión calefónica, que sólo da el alma el arte y más que el arte la belleza admirada, la belleza del presente y la más grata aún evocadora de ilusiones y sueños del pasado.

Los que amamos la poesía y en este siglo de materialismos vemos que es fugaz golondria que emigra á otros mundos porque con nosotros no puede vivir largo tiempo, dedicamos á los poetas que vienen á reñir luchas por

## Crónica Local

### El cumplimiento pascual

Nuestro venerable Prelado ha concedido por este año que empiece el cumplimiento pascual el miércoles de Ceniza, 1.º de Marzo y no termine hasta el día 11 de Junio, Fiesta de la Santísima Trinidad.

### Pronósticos del tiempo

Sfeijoon en sus pronósticos del tiempo, anuncia lluvias los días 18, 19 y 20. El 21 mejora la situación y refriará tranquila el 22 y 23. Habrá lluvias el 24, 25, 26, 27 y 28. Si acierta Sfeijoon nos mojamos este Carnaval.

### La coalición antiliberal

Seguimos recibiendo adhesiones al artículo que publicamos anteanoche.

Alguna de estas adhesiones como una vibrante carta que hemos recibido hoy, es fácil que publiquemos.

Por correo interior hemos recibido unas 400 de bases para dicha coalición.

No traen firma ni señal alguna que indique su procedencia, que suponemos, y estando conformes en el fondo con la idea, el autor puede pasar cuando guste por esta redacción para aclararle cualquier duda que tuviera y esconchar de buen grado sus observaciones, pues ya hemos dicho que no estamos apegados a nuestro propio criterio y que oírmos con gusto cuantas manifestaciones se nos hagan.

### El alcanta-ido

La Cámara de Comercio ha dado un notable informe contestando a la consulta que le hizo el Ayuntamiento referente a las proposiciones presentadas por don Alberto Veil para el saneamiento y abastecimiento de aguas de esta población.

Por su mucha extensión y por la hora en que lo recibimos nos es imposible publicarlo hoy íntegro y a reserva de hacerlo en otros números diremos que el informe es contrario a que se acepten las proposiciones del señor Veil.

Opina la Cámara que deben hacerse esas obras por subasta ó concurso, juzga inadmisibles las tarifas para el consumo de agua, y el pago en oro, estima que no son urgentes las obras de las Casas Consistoriales, ni las de casas para obreros.

Considera que deben desglosarse del proyecto, la pavimentación y los grupos escolares.

Estima necesaria la desaparición de los actuales cementerios y lesiva para los intereses comunales la cantidad que solicita el señor Veil.

Luogo estudia el proyecto del señor Uhagón y las soluciones que pudieran dársele pareciéndole muy acertada una que propuso dicho señor al señor Pineda de las Infantas y saca como conclusiones que las mejoras del saneamiento y abastecimiento de aguas de la población, son necesarias y urgentísimas, que el proyecto de alcantarillado del señor Uhagón debe aceptarse sin modificación alguna, que para el abastecimiento de aguas destine el Ayuntamiento 50.000 pesetas para encontrar venteros y en caso de que no den resultado esos trabajos, que el abastecimiento de aguas sea con las del pantano del Guadalmellato, que estará terminado dentro de seis años, que las obras se saquen a subasta en las condiciones que expresa, y que una vez terminadas sea el Ayuntamiento quien las explote y administre.

Este informe presentado a la Cámara por una ponencia compuesta de don Carlos Carbonell, don Diego Serrano y don Antonio Jiménez López, fué aprobado en sesión de ayer, concediendo un voto de gracias al señor Serrano, autor del escrito, por su brillante redacción.

### Personales

Marcharon a Madrid los condes de Torres Cabrera

—Llegó de Cádiz don Manuel Varo Aguilar, hijo del Secretario de este Ayuntamiento.

—Llegó a Córdoba el arquitecto de las obras de la Mezquita don Ricardo Velázquez.

—Vino de Alora don Miguel Madrid García.

—Está en Córdoba el excalde de Baena don Víctor del Prado y Padillo.

### En la Audiencia

Mañana en la Audiencia segunda de esta Audiencia, se celebrará la causa instruida en el juzgado de Aguilar, por el delito de malversación, contra José María Pérez García, que será defendido por el señor Aguilar-Tablada, y en la sesión primera se celebrará en ju-

icio oral y público la vista de la causa seguida en el juzgado de Hinojosa, por disparos, contra Florencio Jurado Pohlen, que será defendido por el señor Carretero (D. M.)

### Defunción

Esta madrugada ha pasado a mejor vida don Carlos Ibarra Ojeas que se ha dedicado muchos años a la enseñanza con singular acierto.

Los funerales por el eterno descanso de su alma se verificarán mañana a las diez y media en la parroquia del Salvador.

A su desconsolada viuda y a su hermano el presbítero don José María Ibarra enviamos nuestro más sentido pésame.

### Tri-te recuerdo

Queriendo el Claustro de esta Escuela Normal de Maestras y las alumnas de los cuatro cursos, rendir un nuevo tributo de cariño a la memoria de la que fué su dignísima Directora y maestra, doña Rosario García González, costean mañana sábado en la iglesia de San Pablo una solemne misa de requiem y jubileo por todo el día, en sufragio de su alma.

Para esta solemnidad invita a todas las maestras, singularmente a la Asociación Josefina a que desde su fundación perteneció la finada, así como a cuantos amigos deseen encomendar su alma.

La admiración que despertaron las ilustradas profesoras y alumnas acompañando el cadáver el día del entierro, se aumenta hoy, con esta señalada demostración de afecto.

### Las sillas de los paseos

En 10.504 pesetas se ha adjudicado a don Sabino Rico el servicio de cobranza de las sillas en los paseos públicos de esta capital.

### El Real Centro

Segun noticias recibidas de Sevilla, hay gran entusiasmo al saber que el próximo carnaval visitará dicha capital el Real Centro Filarmónico cordobés «Eduardo Luena», el cual está preparando muy brillantes obras de las de su inmenso repertorio, para dejar complacidos en su visita a nuestros vecinos.

### Reultado

En la causa instruida en el juzgado de Aguilar por el delito de abusos deshonestos el jurado dió veredicto de inculpabilidad y la sala dictó sentencia absolutoria.

### A sus dueños

En la oficina de la guardia municipal se hallan depositados una llave y un bolso de mano de señora, que sin dueño conocido han sido encontrados en la vía pública.

### Multas

La alcaldía ha impuesto tres pesetas de multa a Camilo Serrano por transitar con un carrillo de mano por la Avenida de Cervantes.

### Estudiantina

Este carnaval, nos visitará la estudiantina de Cabra.

### Traslado

Don Francisco Aced Bartrina tenedor de libros de esta intervención de Hacienda ha sido trasladado a la Dirección general del Tesoro.

### Tuurina

Hemos recibido un cuadro estadístico de las novilladas torreadas durante la temporada anterior por el valiente diestro cordobés Emilio Rodríguez (Bocanegra).

Tuvo ajustadas, veintidós novilladas dejando de torrear siete, unas por lluvia y otras por distintas causas.

Para la presente temporada se encuentra en tratos con las empresas de Cartagena, Murcia, Lorca, Alicante, Pitillas, Marbella y otras.

Damos las más expresivas gracias al apoderado del aplaudido novillero, por el envío del citado cuadro.

### Adjuntos

Han sido nombrados adjuntos para el tribunal municipal del juzgado de la izquierda, don Manuel Zurbano Miranda y don Diego Blanco Cantarero, y para el de la derecha don Manuel Fragero Luque.

### Funerales

Esta mañana a las diez y media se han celebrado en la parroquia del Sagrario de esta S. I. C., los funerales por el eterno descanso del alma de la señora doña Angela Sánchez Corrallo. Presidieron el duelo don Eduardo Uribarri, presidente de la Audiencia; don Rafael Jiménez Amigo, en representación del Colegio de Abogados, y los parientes de la finada don José Carretero Serrano, don Rafael y don Pedro Carretero.

Al dar cuenta de este acto, reitera-

mos el pésame a la desconsolada familia de la finada.

### Dennuncia

Se ha presentado en este Gobierno civil una denuncia contra irregularidades administrativas que se afirman haber sido cometidas en el Ayuntamiento de Peñarroya.

### Círculo de la Amistad

La Junta directiva de este Círculo ha acordado que se verifiquen en sus salones tres bailes de máscaras en los días 26, 28 de Febrero y 5 de Marzo, dando principio a las once de la noche.

### Renuncia

Ha sido admitida la renuncia que presentó del cargo de vicedirector del Instituto de Córdoba don Francisco Garrido Hidalgo.

**F. Gujo** DENTISTA  
CALLE GONDOMAR

**D. NAVARRO**

Especialista

en

enfermedades

DE

OIDOS, NARIZ Y GARGANTA

Horas de consulta

De 10 a 12 de la mañana y

de 3 a 5 de la tarde

Calle del Realejo, 62

**Gran Fábrica de Vapor**

DE

Bujías esteáricas

Macizas, huecas y espirales en colores

(CON PATENTE DE INVENCION)

FABRICACION EN GRAN ESCALA

De todo lo concerniente al ramo de cerería

CIRIOS, VELAS Y CODALES ESTEÁRICOS

BLANCOS Y EN COLORES

VELAS DE CERA con mecha, para el culto, de todos tamaños, de perfecta elaboración, por su duración y buen arder a pesetas 370 el kilo.

(Se sirven pequeños pedidos para ensayo.)

**ANTONIO FERNANDEZ**

(ALCOLEA DE CÓRDOBA)

**Las Canciones íntimas,**

DE EDUARDO BARO

Libro de poesías.—Se venden en todas las librerías de Córdoba y Málaga.

**El Fénix Agrícola**

COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS REUNIDOS

A prima fija

CONSTITUIDA CONFORME A LAS LEYES VIGENTES

Capital social suscrito. . . . . 1.000.000 de pesetas

Capital desembolsado. . . . . 200.000

Dirección general: Los Madrazo, número 34.—Madrid

OPERA LOS RAMOS SIGUIENTES

Seguro contra la muerte ó inutilización del ganado.—Seguro de incendio de cosechas.—Seguro contra el robo, hurto y extravío del ganado.

Esta Sociedad es la primera que en España ha implantado este último ramo de seguro.

Inspección general en esta. Oficinas: Osario 25, duplicado.

Autorizada la publicación de este anuncio por la Comisaría general de Seguros de 30 de Marzo de 1909.

**C. MARTÍNEZ RÜCKER**

Unico representante en Córdoba y su provincia de la importante y acreditada fábrica de pianos de

**D. Luis Piazza de Sevilla**

Y EN CÓRDOBA DE LA COMPANIA FRANCESA GRAMOPHONE

Pianos de las renombradas marcas de Erard, Pleyel y Gaveau, de París; Rönisch, Hard, Görs y Kallman, de Alemania, y Chassaigne, de Barcelona.

Música Instrumentos y Gramófonos.—Ventas a plazos y al contado

DEPÓSITO EN CÓRDOBA: HORNO DEL CRISTO, 5

**Fábrica de Géneros de Punto**

DE

**Francisco Montilla y Collás**

Juan Rufo, 22

CÓRDOBA

Grandes cantidades de camisetitas para caballeros, niños y señoras, toallas, cubre corsés, calzoncillos, salidas de teatro, fajas higiénicas; pantalones y refajos para señoras. Variada y completa colección de medias para señoras y niños y de calcetines para caballero. Gran novoman una sola prenda muy ceñida que cubre todo el cuerpo y lleva una sola abertura. Peleles para niños.

Las prendas pueden hacerse con algodón Americano, Jumel, Torsal Perle, lanas corrientes, alemana, australiana, ó finísimo Hilo de Es-guna clase, pues esta casa desea para sus productos suma limpieza y colores y combinaciones se deseen. Especialidad en medias ciclistas y Al por mayor precios especiales.

## CASA JOSÉ BAREA, HIJO

Como labrador, ganadero y abastecedor de carnes

Precios de venta al público desde el día 6 de Febrero hasta nueva cotización: Carne de vaca con hueso, 1'96; idem masa sin hueso a 2'68.

Ternera con hueso, a 2'44; idem masa sin hueso, 3'44.

Macho, a 1'64.

Todos estos artículos se sirven a domicilio.

Tocino salado y añejo, para fuera, a 70 reales los 11 y 12 kilos.

Gratis y con abundantes pastos pone esta casa la dehesa de Rabanales a disposición de los dueños de reses que vengán a sacrificarse en sus contratos ó registros semanales.

Pan extra catalán, a 0'42 kilo; idem extra corriente, a 0'42; idem 1.º, a 0'36 idem de campo, a 0'34.

## ¿Sufre V. del Estómago?

¿No tiene V. apetito? ¿Digiere con dificultad? ¿Tiene V. gastritis, gastralgia, disenteria, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, anemia con dispepsia, una enfermedad del intestino? ¿Por la mañana, al levantarse, tiene la lengua sucia, mal olor de aliento, está bilioso, tiene aguas de boca? Después de las comidas, tiene V. eructos agrios, gases, pirosis, vahidos, pesadez de cabeza, ruidos en los oídos, sofocación, opresión, palpitaciones al corazón? ¿Tiene V.

## DISPEPSIA

y dolores al vientre, a la espalda, vómitos, diarrea? Se altera V. con facilidad, está febril, se irrita por la menor causa, está triste, abatido, evita el trato social, teniendo por la noche ensueños, sueño agitado, respiración difícil? Ningun remedio, ningún régimen ha podido curar a V. Consulte V. con su médico y le recetará el ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS (Stomaltin) y recobrará la salud.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo certificado a quien lo pide.

## A los salohicheros

Almacén por mayor y menor de tripas para embutidos; frescas, secas y saladas.

Calle Albucaasis, 2.

Para pedidos dirigirse a Manuel González Hoyos.—Jadería 24, Córdoba.

el ideal, nuestras simpatías; simpatías del que vivió siempre soñando y no comprende que en la primavera de la vida la juventud se adiestra mas en operaciones matemáticas que en cantar los ojos de una bella y en refocilarse hora tras hora forjando aquellas que Espinosa llamó "imágenes de oro bullidoras con alas de carmín y nieve pura", las ilusiones benditas que elevan al hombre y lo recuerdan que es pobre este vivir de la vida material y que sus verdaderos gozos son los del espíritu; los deleites anímicos.

Baro es de esta juventud que sueña, que canta aunque las notas de su lira sean tristes. La musa de Baro es melancólica, se inspira en la tristeza ambiente de la literatura contemporánea.

Baro ha sido poeta de los del nuevo estilo, gusta de las innovaciones del modernismo—y ahí están muchos de sus sonetos que no siguen la preceptiva que de ellos nos trajo Boscan,—gusta los metros puestos ahora en boga, pero tiene el buen sentido de no tomar de esa nueva escuela, ni los neologismos, ni el abuso de símbolos, ni tanta y tanta cosa que la desoredeó desde un principio y que ni Villaspesa, ni Juan Ramón Jiménez, maestros de la misma, llevaron a sus libros.

Baro en esto resulta un ecotético que hace buenos versos con la forma clásica—ahí está el soneto «Don Lope»—y que tiene el acierto en el modern style de escribirlos plausibles y prueba de ello es el ayer publicado en estas columnas.

Baro es hoy una esperanza del mañana y por sus triunfos, como por los triunfos de toda la juventud literaria cordobesa, hace sinceros votos

Morsamor.

Vea e en cuarta plana De Villaciosa, El tiempo y Espectáculos.

## ¿607?

La Diabetes ha dejado de gobernar a la humanidad doliente, gracias a los sabios de Holanda que han encontrado el «Sacharomyceto» especial que destruye totalmente todas las faces diabéticas.

El maravilloso producto elaborado en los Países Bajos llamados *Fermetin*. Se adopta ya en todos los hospitales. Todas las enfermedades de la piel y del estómago las cura de un modo radical.

Constituya pues, uno de los medios más potente de cura en la Terapia Moderna. Consultas gratuitas por correo por el célebre Dr. Barrantes, médico de la Asociación de la Prensa. Calle Augusto Figueroa 31—33 Madrid. Pídalo o pídalo interesante a los concesionarios exclusivos. J. Bertoni etc. y Compañía. Carmen, 25, Madrid.

## Sociedad Anónima S. Julián

En cumplimiento de lo prevenido en los Estatutos de esta Sociedad se convoca a Junta general ordinaria para el día 24 del corriente a las dos de la tarde en su domicilio social calle Ambrosio Morales número 4, piso bajo, para examinar y en su caso aprobar la Memoria y balance de 1910 y nombramiento de nuevo Consejo de Administración.

Para asistir a la Junta se servirán los señores Accionistas entregar sus acciones ó resguardos de tenerlas depositadas en Sociedad de crédito ó casa de banca en la oficina en los días hábiles del 9 al 20 ambos inclusivos de diez a doce de la mañana.

Córdoba 8 de Febrero de 1911.—Por acuerdo del Consejo de Administración —El Secretario, Pío Jiménez. 8—6

## Crónica Provincial

### Telegrama

Según el recibido en este Gobierno civil, la máquina auxiliar del tren 215, descarriló ayer en el kilómetro 12'300 de la línea de Belmez, quedando encarrilada a las 17'10 y por lo tanto via libre habiendo tenido por esta causa el tren correo núm. 11 una hora de retraso.

### Médico

Don Hugo Benítez, ha sido nombrado médico titular de Monturque.

### Intervenido

La guardia civil del Viso y Palma del Río, ha intervenido a Santiago Perálvo, Juan y José Gómez Torrijo y Antonio Román Carmona, cuatro escopetas por carecer de licencia para su uso.

### Juez

Ha tomado posesión de su cargo el juez de primera instancia de Posadas, don Manuel Heredia.

**Ferretería EL TIMBRE-ALBERTO SERRANO**  
Maria Cristina, 4.—Córdoba

# Conferencias telefónicas

(De nuestro servicio exclusivo)

La Bolsa

Madrid (17-16)

En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó, a 84'50. —El 5 por 100 amortizable, a 101'50. —Amortizable nuevo, a 103,35. Las acciones del Banco de España, a 449'50. Las de la Tabacalera, a 334'00. Los francos, a 7'90. Las libras esterlinas, a 27'27.

## Política

Las Cortes

Madrid 17 (trestarde)

Madrid 17 (seis tarde)

El monarca ha firmado hoy un decreto, convocando a las Cortes para que se reúnan de nuevo el lunes seis de Marzo.

La mañana de Canalejas

El Presidente del Consejo estuvo esta mañana en Palacio a la hora de costumbre despachando con el Rey.

Los periodistas que van diariamente a su casa a hacer información no fueron recibidos por don José.

Este ha almorzado hoy fuera de su casa.

Reunión

Esta tarde irá Canalejas a su despacho de la Presidencia y allí recibirá la visita de varios ministros, con quienes conferenciará.

Comentarios

Está siendo objeto de muchos comentarios la conferencia que ayer celebraron los señores García Prieto y Canalejas, conferencia que algunos relacionan con las dificultades que encuentra el presidente para presentar en Cortes el proyecto de Ley de Asociaciones.

El detenido misterioso

Al señor Alonso Castrillo quita importancia a la detención del capitán de artillería portugués, en Badajoz.

Los periódicos extremeños afirman que se trata de un asunto de importancia, pero que por discreción necesaria no pueden ni deben comentarlo más.

Por lo que se ve, la detención sigue siendo tan misteriosa y comentada como el primer día.

Altos cargos

El ministro de la Gobernación ha

dicho que el señor Canalejas tiene un voto de confianza para hacer la combinación de altos cargos, que sigue siendo la preocupación de muchos políticos.

En la combinación entrarán la Dirección general de Comunicaciones, la de Comercio y la de Obras Públicas.

Don Bernardo Sagasta pasará de la primera a la segunda.

La subsecretaría de Gracia y Justicia se la disputan don Avelino Montero Villegas y un hijo de Navarro Reverter.

El de los dos que no sea nombrado subsecretario, será nombrado director general de Prisiones.

Firma de Fomento

El monarca ha sancionado con su firma los siguientes decretos que le llevó Gasset.

Subvencionando a la compañía de vapores Tintoré que hacen el recorrido Alicante, Almería, Oran.

Autorizando a la Junta de obras del puerto de Denia para que haga un empréstito de 2.250 000 pesetas.

Aprobando el presupuesto de gastos de las Juntas de Obras de los puertos de Huelva y Santander.

Concesión de varias jubilaciones

De Instrucción Pública

D. Amós Salvador puso a la firma del Rey un decreto concediendo subvenciones para grupos escolares de poblaciones, entre las cuales figura Puente Jenil.

Concediendo varias jubilaciones.

Créditos

Mañana se reunirá el Consejo de Estado para la concesión de varios suplementos de crédito entre los cuales figura uno de 500.000 pesetas para adoptar precauciones contra el cólera.

Los otros créditos son también para asuntos urgentes.

Sol y Ortega

Cádiz.—Llegó procedente de Madrid el diputado republicano don Juan Sol y Ortega. Le esperaban unos treinta republicanos entre unionistas, conjuncionistas y radicales.

El señor Sol y Ortega embarcará el día 18 en el vapor "Reina Victoria", para Canarias, con objeto de asistir a la Asamblea republicana que allí ha de celebrarse.

Sol habló con nuestro correspondiente, diciendo que no había visto a Pérez Galdós, desde antes de la Asamblea que acaba de verificarse en Madrid y le ha sorprendido mucho cuanto se ha dicho en contrario.

Los radicales

Barcelona.—Reina gran actividad para las próximas elecciones.

En la Casa del Pueblo se han celebrado varias reuniones para los preparativos electorales, presidiendo Lerroux. Se acordaron los trabajos que han de realizarse.

Los radicales irán a dar un mitin a Sabadell, donde en la semana pasada fué Lerroux troteado.

En el mitin hablarán los señores Iglesias (D. E.), Serraclara, Giner y Lerroux.

## Miscelánea

Reunión

El día 20 se reunirán las Juntas de las Asociaciones de Socorros mutuos de la Armada.

Serán presididas por el jefe de la jurisdicción marítima general Sotoca.

Los de Vickers

Hoy ha estado visitando al ministro de Marina, un representante de la sociedad constructora naval, dándole cuenta de lo adelantado que van los trabajos de construcción de la escuadra.

Desfile

A las once de la mañana ha desfilado ante el Real Palacio la división Tovar.

El monarca presenció el desfile desde un balcón del salón Gasparini.

Acompañaban al monarca en el balcón el jefe de su casa militar general Sánchez Gómez y el ministro de Instrucción Pública don Amos Salvador.

Las Reinas doña María Cristina y doña Victoria Eugenia y el príncipe de Asturias don Alfonso, presenciaron el desfile desde un balcón del cuarto de la Reina.

El ministro de la Guerra general Aznar, estaba entretanto a un extremo de la Plaza de Oriente montado a caballo y con sus ayudantes.

Frente a Palacio también a caballo se situó el capitán general.

El desfile resultó brillantísimo y en él formaron los regimientos infantería del Rey y de León y el segundo montado de artillería.

En el campamento se les unirán Wad-Ras y Saboya de infantería y el regimiento caballería de Lusitania.

Audiencias

El monarca ha recibido hoy en audiencia a varios militares entre ellos al capitán general señor Pola vieja, al general de ingenieros señor Marva y al general de la armada señor Pidal.

Este fué a darle las gracias por haberle conferido ayer el Rey el mando del arsenal de la Carraca.

Embajada

El día 21 con las solemnidades de rúbrica se efectuará en Palacio la recepción de la embajada extraordinaria de Méjico.

El día 23 se celebrará en Palacio una comida de gala, en honor de la embajada.

Sanatorios

El señor Alonso Castrillo, un hijo del Dr. Espina y otras personalidades han estado en Palacio visitando a la Reina doña Victoria Eugenia y ocupándose de la construcción de dispensarios antituberculosos, por cuya caritativa obra siente muchas simpatías la Reina.

El señor Alonso Castrillo ofreció un barracón que existe en el parque de Sanidad.

El señor García Prieto estuvo visitando a la Reina doña María Cristina hablándole de la construcción de otro sanatorio.

La "Gaceta"

La de hoy publica entre otras cosas los reales decretos que ayer firmó el monarca.

Aprobando el presupuesto de gastos para combatir la plaga del poll rojo, que tantos daños causa a los naranjos.

Disponiendo que las instancias de los soldados de disueltos cuerpos de Ultramar que soliciten el

abono de sus alcances, no se cursen a la inspección de las comisiones liquidadoras sino a los jefes de los cuerpos en que prestaron sus servicios.

De Guerra

El "Diario Oficial del Ministerio de la Guerra", publica hoy destinos de escribientes de oficinas militares y otras disposiciones sin interés.

En favor de Costa

Zaragoza.—Se han reunido las autoridades y representaciones de entidades y centros, para ocuparse de los funerales de Costa y del monumento que aquí ha de erigirse.

Se discutió acerca de si la suscripción había de ser regional o nacional, no llegándose a un acuerdo. Esta tarde se ultimarán estos asuntos en una reunión que ha de celebrarse.

En cualquier caso el Ayuntamiento encabezará la suscripción con una crecida suma.

La salud del Papa

Roma.—Se encuentran enfermos a consecuencia de un ataque de influenza, los cardenales Monseñores Rampolla y Rinaldini.

Su Santidad se levantó ayer, y estuvo despachando con el cardenal Merry del Val.

Luego pasó el rato con sus hermanas y su mayordomo.

A las tres de la tarde se acostó. Las recepciones no se reanudarán hasta la próxima semana.

Banquete

Roma.—En el palacio del Quirinal, ha sido obsequiado con un banquete el Rey Pedro de Servia. Hubo brindis afectuosos.

Una salvajada

San Petersburgo.—En Varsovia los nihilistas asesinaron al policía Dinitrof y después cometieron la salvajada de enviarle la cabeza a su esposa en un paquete postal.

Víctimas de un descarrillo

París.—Las víctimas del descarrilamiento de Courville, han sido doce muertos.

Dos noticias desmentidas

Afortunadamente no es cierta la noticia de que hubiera naufragado un barco español en Rotterdam.

También se ha desmentido que la peste se haya presentado en Vladivostok.

La peste

Continúa haciendo grandes estragos la peste en China.

En Karbin mueren diariamente doscientas personas, víctimas de la epidemia.

Dimisiones

San Petersburgo.—Treinta y cinco catedráticos de Moscú han presentado la dimisión por solidaridad con el Rector, que ha sido destituido.

Rusos contra árabes

San Petersburgo.—Las tropas rusas han causado 400 muertos a los insurrectos árabes.

Incomunicación

En Chile no circulan los trenes a consecuencia de las inundaciones que han destruido las vías férreas.

Accidente repetido

Tolon.—Se ha repetido hoy en el acorazado "Sufren", el accidente que ayer costó la muerte de un marinero y graves heridas a dos.

Hoy al romperse la cadena del ancla han resultado gravemente heridos siete marineros.

Mencheta

†  
EL SEÑOR

## Don Carlos Ibarra y Cejas

Ha fallecido

Hoy a las tres y media de la madrugada a los 59 años de edad

Su desconsolada esposa D.<sup>a</sup> Leonor de la Torre y Primatesta, sus hermanos D. José M.<sup>a</sup> y D.<sup>a</sup> Clotilde y demás parientes del finado

Q. E. P. D.

Suplican a sus amigos se sirvan encomendarlo a Dios Nuestro Señor y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se verificará mañana a las diez y media de la misma, en la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos, por cuyo favor les vivirán agradecidos. El duelo se recibe en la iglesia y despide en el cementerio. No se reparten esquelas.

## Boletín Religioso

Santo de mañana

San Eladio, arzobispo.

Jubiléo circular

Mañana, en el Convento del Corpus Christi costado por doña María de las Mercedes Alvarez por su esposo.

—Mañana cuarto día de novena a Nuestra Señora de Lourdes, que se celebra en la parroquia de San Pedro, a las ocho y media de la mañana.

—La V. O. T. establecida canónicamente en la iglesia de R.R. PP. Capuchinos, celebrará sus ejercicios acostumbrados el día 19 en esta forma: por la mañana, a las ocho y media misa cantada (de Angélica) de Comunión general; por la tarde, a las cinco y media exposición de S. D. M., estación mayor, Corona francoisana, letanías cantadas, sermón a cargo del R. P. Vicario Fr. Gil del Puerto de Santa María y a continuación solemne procesión de Reserva y bendición con el Santísimo Sacramento. Terminada se cantará la salve a la Divina Pastora y un responso por los difuntos de la Congregación.

Adoración Nocturna.—La vigilia del 19 al 19 corresponde al cuarto turno Divino Niño Jesús.

Real Iglesia de San Hipólito.—El domingo 19 tercero de mes, tendrán su ejercicio las Madres Christianas, la Comunión general en la misa de ocho y el ejercicio de la tarde a las cinco y media, predicará el P. Gil.

San Hipólito.—La Congregación de San Luis celebrará Comunión general el domingo 19 del corriente a las nueve.

LOS SIETE DOMINGOS A SAN JOSÉ

Parroquia del Salvador.—El domingo segundo día de la devoción de los Siete Domingos, que la Congregación Josefina consagra a su esclavo Titular. Todos los domingos a las ocho se dirá la misa en el altar del Santo Patriarca dándose la Sagrada Comunión a los Congregantes y personas piadosas, con el fin de que puedan lucrar todas las indulgencias tanto plenarias como parciales con que está enriquecida la Asociación Josefina, y muy particularmente con la indulgencia plenaria que el inmortal León XIII se dignó conceder a los asociados Josefinos de Córdoba, siendo aplicable a nuestros difuntos; y por la tarde a las cinco se practicarán los ejercicios marcados en los estatutos estando la plática el domingo 12 a cargo de D. José Galán Mora.

Parroquia de San Juan.—El domingo segundo día de los Siete domingos de San José. El ejercicio se hará después de la Misa mayor.

Jesús Crucificado.—El domingo tercer día estando expuesto el Santísimo por la intención de doña Rafaela Bajarano, viuda de Barbudo.

Los ejercicios comenzarán a las cuatro y media y predicará don Antonio Peña López, coadjutor de San Francisco.

Parroquia de San Francisco.—El domingo tercer día de los Siete domingos de San José. La sagrada Comunión se dará inmediatamente antes de la Misa mayor, que es a las ocho y media, y concluida se hará brevemente el correspondiente ejercicio.

Parroquia del Sagrado.—El domingo tercer día de la devoción de los Siete domingos de Patriarcas San José, en la forma siguiente. A las ocho se cantará la misa mayor y concluida se hará el ejercicio del día.

Las misas que se celebren en la Iglesia de San Pedro el día 20 por los señores sacerdotes invitados al efecto se aplicarán por las almas de los señores don Carlos Barcia y Jover, doña María de los Dolores Barbero e Hidalgo, y don Rafael Barcia y Barbero (q. e. p. d.)

Sus hijos, 6 hijas políticas, nieta, hermano, hermanas políticas, sobrina, tía, ruegan a sus amigos los encomiendan a Dios Nuestro Señor y a la Santísima Virgen.

Este periódico se publica con censura eclesiástica

†

Las misas que se celebren en la Iglesia de San Pedro el día 20 por los señores sacerdotes invitados al efecto se aplicarán por las almas de los señores don Carlos Barcia y Jover, doña María de los Dolores Barbero e Hidalgo, y don Rafael Barcia y Barbero (q. e. p. d.)

Sus hijos, 6 hijas políticas, nieta, hermano, hermanas políticas, sobrina, tía, ruegan a sus amigos los encomiendan a Dios Nuestro Señor y a la Santísima Virgen.

Este periódico se publica con censura eclesiástica

## Vías urinarias

Especialista Dr. Inigo

DEL HOSPITAL NECKER DE PARÍS  
SEVILLA Amor de Dios, 1

El antiguo y acreditado almacén de música y pianos de

Hijo de Sánchez Gama, situado en la calle de Sánchez de Feria, 13, establece desde 1.º del próximo Enero, el despacho para la venta de sus artículos en la calle Claudio Marcelo, número 5, siguiendo los almacenes en la misma calle Sánchez de Feria.

Imp. del Defensor Amador Morales 6

## Curación de las hernias (quebraduras)

INTERESA SABER A TODOS CUANTOS SUFREN

Que el día 21 del corriente, estará en CORDOBA, en el Hotel España y Francia, el conocido ortopedista de Barcelona, don Luis G. Torrent, autor de los acreditados brageros cuádruplo y triple regulador, al cual podrán consultar todas cuantas personas estén quebradas y quieran curarse. Hombres, mujeres y niños, podrán con toda seguridad obtener el alivio instantáneo y la curación radical en sus dolencias mediante el uso de tan maravillosos aparatos los cuales no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante. Acudan, así mismo a consultarlo, todos los que tengan defectos físicos ó de conformación en las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza, etc., etc., como también las señoras que sufren descensos abdominales ó de la matriz, pues para todas estas dolencias construye dicho especialista apropiados aparatos. El crédito cada día creciente de estos aparatos es verdaderamente real y grande, como lo atestiguan la infinidad de curaciones obtenidas y la constante recomendación de los señores médicos. No dejes, pues, de consultar a dicho especialista y tened presente que estará en CORDOBA en el Hotel España y Francia, únicamente el día 21 del actual.—En Sevilla el 20 Hotel de Oriente, en Jaén el 22 Fondu del Comercio; en cuyos puntos y fechas podrán consultarle cuantas personas lo deseen. Los que no aprovechen estos días tendrán que dirigirse a su consultorio de Barcelona, Unión, 13. Folletos gratis a todo el mundo.



PAQUETES DE	PASTILLAS	PESETAS
1.ª marca: Chocolate de la Trapa.	400 gramos	14, 16 y 24
2.ª marca: Chocolate de familia.	480 —	1'25, 1'50, 1'75, 2 y 2'50
3.ª marca: Chocolate económico.	850 —	1'50, 1'75, 2 y 2'50
		18
		1 y 1'25

Cajitas de merienda, 8 pesetas, con 64 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y a la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes. Al detall. Principales ultramarinos.

# CASANA DENTISTA SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL, 2.—CÓRDOBA

# ¿De dónde llega este poder milagroso?

EL MUNDO ENTERO QUEDA MARAVILLADO

De las curaciones obtenidas con los milagrosos MEDICAMENTOS

# EMERIN

DE FAMA MUNDIAL

DE USO UNIVERSAL

## Sangre - Urinarias - Anemia

Los incurables recuperan la salud. Los médicos observan con estupor la facilidad de como éstos medicamentos devuelven la salud milagrosamente a todos y quitan tantos enfermos de las garras de la muerte. En todos los países del mundo, hombres, mujeres y médicos, todos quedan maravillados de las curaciones obtenidas con los milagrosos medicamentos Emerin, de composición puramente de hierbas vegetales que contienen los principios de la vida y de la salud.

Un periodista que entrevistó últimamente al «Director del Consultorio Emerin» fué rogado de participar á todos sus lectores enfermos ó habiendo en su familia persona enferma, de escribir para pedirle sus folletos y consultar sus dolencias gratuitamente.

Los «Confitos Emerin» dan á las vías genitales urinarias el estado normal, evitando el uso de las peligrosísimas candelillas quitan y calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los únicos, que curan radicalmente las estrecheces uretrales, prostatitis, uretritis, cistitis, catarro de la vejiga, cálculos, incontinencia de orina, flujos blancos de las mujeres, blenorragia (gota militar), etc. Una caja de «Confitos Emerin» con la debida instrucción, 450 pesetas.

El «Roob depurativo Emerin», inmejorable reconstituyente antiséptico y refrescante de la sangre, cura completamente y radicalmente la sífilis y todas sus consecuencias: Impotencia, dolores de los huesos, adenitis glandulares, manchas de la piel, pérdidas seminales, polluciones, espermatorrea, herpes, albuminaria, escrófula, linfatismo, raquitismo, linfadenoma, esterilidad, neurastenia, etc. Un frasco de «Roob depurativo Emerin» con la debida instrucción, 850 pesetas.

El «Regenerador de la sangre Emerin», es el único descubrimiento de la Terapéutica moderna para curar radicalmente la clorosis, diabetes, parálisis, cefalalgia, raiquitismo, esoforismo, dispepsia, atonía, debilidad de la vista, palidez de los tejidos, decoloración de las uñas, dolores de cabeza, neuralgias faciales, palpitaciones del corazón, sofocación, digestión difícil, dificultad de los trabajos intelectuales y musculares, laxitud, insomnio, delirio, alucinación, hinchazón enema etc. Un frasco de EMERIN con la debida instrucción, 7 pesetas.

Para correspondencia y consultas gratuitas también por cartas dirigirse: Consultorio EMERIN, Rambla de las Flores, 26, 1.º, Barcelona, que se recibirá contestación gratis y con toda reserva.

DE VENTA EN CORDOBA: UNION FARMACEUTICA CORDOBESA, DROGUERIA, CONDE DE CÁRDENAS, 26 (Antes Letrados)

Tres virtudes: Confianza - Honradez - Seguridad

Como prueba de esto, la Casa EMERIN, devolverá á los enfermos el importe del primer frasco ó caja si no encuentran alivio en el primer día.

DEPÓSITO EXCLUSIVO EN ANDALUCIA: DROGUERIA DE D. JOSÉ MARIN GALAN.— LARAÑA, 4, SEVILLA

### De Villaviciosa

Me oras

Continúan las mejoras en este pueblo: ya dijo se había establecido por el Ayuntamiento la luz eléctrica que tanta falta hacía. Hoy con motivo de marcharse fuera el automóvil que hacía el servicio á la estación, se ha aumentado al servicio que había de carros de carga, un hermoso coche para los viajeros, que sale de este pueblo á las siete de la mañana, y vuelve á las doce de la misma recorriendo los viajeros que vienen en el correo de Almorochón y los que vienen en el carrero de Córdoba que llega á las once. Con esta reforma se hace fácil la venida de los viajeros al pueblo: también hay mayor facilidad de hospedaje en ésta, por haber tres casas que admiten viajeros.

La Adoración

El día 25 del corriente á el 26, se celebra en nuestra parroquia la vigilia de la Adoración Nocturna por la cual hay en el pueblo gran entusiasmo, con esta hermosísima devoción: tan pronto se abre por la madrugada para la misa, se llena de fieles la parroquia. Es cantada en todas la vigilia con la cual resultan estos cultos más solemnes.

Corresponsal.

Instituto General y Técnico de Córdoba

Observaciones meteorológicas verificadas hoy

EN VEINTICUATRO HORAS

Temperatura máxima al sol y al aire libre.	22 00
Id. id. á la sombra y al aire libre.	17 00
Id. mínima á la sombra y al aire libre.	3 40
Id. media á la sombra y al aire libre.	10 20
Oscilación.	13 60
Agua de lluvia en milímetros.	0 00
Agua evaporada en milímetros.	5 00

OBSERVACIONES Á LAS 8 DE LA MAÑANA

Altura barométrica, en mm. á 0°.	764 50
Temperatura á la sombra.	6 40
Id. de termómetro húmedo.	4 00
Tensión del vapor.	4 90
Humedad relativa.	68 20
Estado del cielo.	Depjado
Dirección del viento.	E.
Fuerza.	Ventolina
Velocidad en kilómetros.	112

Córdoba 17 de Febrero de 1911.—El Catedrático de Física, Rafael Vázquez.

### ESPECTÁCULOS

PABELLON MODERNISTA

- 1.º Sinfonía.
  - 2.º Exhibición de tres magníficas pelionas.
  - 3.º Todas las noches exhibiciones cinematográficas y números de variedades.
- Precios: Sillas 40 céntimos.—Entrada general 15.

### Cisco de crujo

Se vende en los almacenes de San Antonio, de los señores Carbonell y Compañía, á 10 reales hectolitro, libre de consumos y sin envase; á domicilio, un real más.

MAIZ PLATA

De clase superior se vende en casa de los señores Carbonell y Compañía al precio de 20 pesetas los 100 kilos en bolsas de origen, puesto en los almacenes de San Antonio, de dichos señores, ó sobre estos vagones.

SE VENDE

Un coche Berlina francesa y una guarnición inglesa para tranco. Puede verse de doce á tres de la tarde, Gran Capitán, número, 17 20—20

### PAPEL

En esta Administración se vende por arrobas.

**La Estrella** Sociedad de Seguros de Vida Incendios y Paquetes

**Banco Aragonés** Seguros de Quintas con toda clase de garantías y dotes para niños y niñas

**Vasco Navarra** Seguros contra los accidentes del trabajo

PÍDANSE DETALLES

Subdirector en las provincias de Córdoba, Granada y Jaén

**Don Antonio Conrotte**

Oficinas: calle Alfaro, núm. 28 CORDOBA

### Almacenes, Bodegas y Graneros

Se arriendan espaciosos locales propios para almacenes, bodega graneros, cuadras, pajares, etc., en el exconvento de las Dueñas, plaza del Conde de Arenales y plaza del Conde de Gávia.

Hay también depósitos de hierro y subterráneos para aceites.

Para tratar, con los SRES. CARBONELL Y COMPAÑIA Córdoba

**ANEMIA**, por enfermedades debilitantes, fiebres palúdicas, disenterias ó enfermedades crónicas del estómago ó intestinos, no resiste la acción del **Vino Cordial de Cerebrina**, del Dr. Ulrich, de New York.

Fumadores:

### EL HUROL!

EL HUROL fumado con el tabaco, lo aromatiza, destruye la nicotina, cura las afecciones de la boca, garganta y pecho, especialmente el catarro gástrico de los fumadores, y alivia en la tuberculosis.

Lo fuman á diario los principales médicos de la Corte y provincias.

Frasco para 500 gramos de tabaco, 1 peseta

Depositar en Córdoba: Doctor Marin, Gondomar, número 2, Farmacia

## GRAN CERERIA

Blanqueo de ceras Albaida (VALENCIA)

-- Fco. de P. Monzó Plá --

BUJIAS, INCIENSO LAGRIMA. PERFECTA ELABORACION DE CIRIOS HACHAS Y CERILLAS EN TODOS TAMAÑOS, CLASES Y COLORES

Velas, cirios, blandones y hachas	kilogramos	Pts. Cts.
Clase superior n.º 1 marca Monzó Plá.	4	
2	3 50	
3	3 80	
4 sin marca	2 25	
Bujías esteéricas	1 80	
Velas pinzadas, clase superior.	6	
Incienso lágrima, superior 1.ª	2 50	
2.ª	2	
Cerilla 2 reales más en kilo en todas clases		

Esta Fábrica garantiza su producción en todas sus clases. Pida el cliente la clase que quiera y si ésta no resulta de su agrado al recibirla, la devuelve siendo de mi cuenta cuantos gastos se ocasionen por portes. El género es franco de portes y envases hasta la estación de destino siempre que el pedido sea de 40 kilos en adelante. Cuando éste no llegue á 40 kilos, serán los portes de cuenta del comprador.

Si el pago se hace á los 30 días abonaré el 6 por 100; si se hace á los 60 días el 4 por 100; y si á los 90 días el 2 por 100; cuyo beneficio hago á mis clientes por haber suprimido los viajeros, y esta reducción de gastos quiero que sea en favor de todos mis compradores — Las bujías á 30 días plazo y sin descuento.

## Antigua Fundición de Campanas

Constantino de Linares, hijo y sucesor de E. Linares Pérez

Recomendada de hace muchos años en los Boletines Eclesiásticos especialmente en Andalucía

Alación pura de cobre y estaño. Refundición de las rotas. Trazo matemático en toda forma de campana.

Construcción sólida y de excelentes voces ó vibraciones en toda campana. Proveedor de las Catedrales de Toledo, Córdoba, ó iglesias de San Pablo y San Hipólito, de idem; Málaga, Santander, Real Basílica de Atocha (Madrid), Santa Cruz (Madrid), Compañía de Jesús (Santander), Reverendos PP. Agustinos (Madrid), parroquia de Santa María (Cáceres), etc., etc.

Esta casa no tiene que ver nada con otras que dicen pertenecer á ella. Para todo dirijanse á la casa constructora. Pídase catálogo ó presupuesto á la casa LINARES de



Carabanchel Bajo Madrid

## FERNANDO GUIJO

Cirujano Dentista

